

EL AVANZADO.

SEMANARIO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

DIRECTOR PROPIETARIO. ISIDORO HERNANDEZ ARROYO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Un trimestre, 1,50 pesetas.
Un semestre 2,50 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

SE SUSCRIBE en la Imprenta de este periódico, calle del Amparo, núm. 3, donde se dirijirán los pagos y reclamaciones.

ADVERTENCIA

Próximo á terminar el año de nuestra publicación, rogamos encarecidamente á los suscritores de fuera de esta localidad que se hallen en descubierto, se sirvan remitirnos el importe correspondiente, sin cuyo recurso nos es muy difícil poder atender á los muchos gastos que con tal motivo se nos ocasionan.

LA MANIFESTACIÓN DE LOS ESTUDIANTES

Casi á diario tenemos el sentimiento de recibir por conducto de la prensa noticias aterradoras producidas por actos de verdadero salvajismo, que hieren las fibras más delicadas de la cultura y civilización modernas. Cuando tamaños desafueros se cometen por seres degradados y envilecidos, desprovistos de toda idea social y política, é incapaces por lo mismo de comprender el valor y alcance de los daños que persiguen y ejecutan, parece que tales hechos, por depravados que sean, encuentran alguna explicación satisfactoria en la perversidad misma de sus autores; y efectivamente, más dignos de compasión que de otra cosa son los desgraciados que viven á merced de sus brutales instintos, para mengua y oprobio de la sociedad que los alberga en su seno. Pero que á la terminación del presente

siglo, envuelto en esa corriente vertiginosa de ilustración y de progreso, se falte pública y desconsideradamente á los deberes y reglas más elementales de educación y de urbanidad, por jóvenes obligados á parecer suficientemente instruidos para poder conducirse dignamente, esto es lo difícil de explicar á todo el que de sensato é imparcial se precie. ¿Quereis una prueba evidente de esta verdad? Oid:

Serian las cinco de la tarde del viernes último, cuando un grupo de estudiantes circundado de infinidad de chiquillos se dirigian en manifestación pública y alarmante, por lo ruidosa, á la casa del Director de nuestro semanario, en la cual se hallan instaladas la imprenta y oficinas del periódico. Los manifestantes iban precedidos del tamborilero de la villa y provistos de silbatos, cuyo agudo y penetrante sonido formaba raro contraste con el del tamboril y otros toscos instrumentos.

Pendientes del extremo superior de dos sucios y elevados palitroques, se distinguian un muñeco ó mamaracho, casi tan grande como el que lo conducia, y un cartelón con alusiones insultantes y provocativas, hacia determinada persona.

Próximos ya á la redacción de *EL AVANZADO* hizo alto la comitiva, de entre la que se dejaron escapar algunas frases injuriosas á citada publicación, que no queremos reproducir por respeto á la prensa, siempre digna de consideración y aprecio por los nobles sentimientos que abriga y los altos fines que se propone, en contraposición á la conducta observada por los héroes del alboroto que en plena calle—carretera preguntaban al director del periódico: ¿Quién escribió el suelto? como si los derechos de la prensa fueran tan pobres que tuviese necesidad de dar cuenta de sus actos á

petición de chiquillos y á través de una cencerrada. Tales extremos y tan descomarcados desaciertos, nos obligaron á protestar la manifestación estudiantil ante la autoridad local, en previsión de cualquier incidente desagradable, y con efecto, el Alcalde persuadido de la sinrazón é inconveniencia del alboroto ordenó terminase inmediatamente y así se verificó.

Pero lo más saliente y raro del caso es la causa en que pretendian fundamentar los estudiantes la actitud en que se colocaron. Obedecia *nada menos*, que al contenido de un suelto, publicado, en nuestro número anterior, en el que se daba cuenta de una payasada que hicieron pocos días antes en el Casino del Progreso al intentar poner en escena la comedia en un acto que lleva por título «Aprobados y Suspensos» No pretendemos entrar en discusión sobre este punto con quienes acogen las impresiones que reciben de la prensa como pretexto para disculpar hechos punibles, cuales son indudablemente los que se cometen con perjuicio de la tranquilidad pública, del respeto á las leyes constituidas y hasta del nombre con que se pretende disfrazarlos, pues más que manifestaciones merecen llamarse cencerradas.

Mediten seriamente sus autores sobre los males que á sí propios se acarrearán con espectáculos tan poco edificantes como el que dejamos consignado, y si alguna vez se creen ofendidos en sus *merecimientos* ó perjudicados en sus derechos, defiéndanse, en buen hora, pero hángalo de una manera digna de los que se dedican á arrancar á la ciencia sus arcanos para honra de su pueblo, memoria de su siglo y dicha de su patria. Híganlo sí, como estudiantes privilegiados, ya que les ha cabido en suerte asistir á las au-

las de esa segunda Atenas, de esa pequeña Roma, de esa grande é inmortal Escuela Salmantina, tan conocida como admirada por los sabios en el ámbito de los mundos por sus gloriosos triunfos, en el seno de sus venerandas tradiciones. No es modo, repetimos, de conducirse como alumnos de la Universidad de Salamanca el de abandonarla en días consagrados al estudio y á la cátedra, con perjuicio de la disciplina escolar y desprestigio de las leyes, para producir altercados en los pueblos.

Sin embargo, nosotros persuadidos, por experiencia propia, de lo que son y significan desahogos ó ligerezas de estudiantes, hijas tal vez de los pocos años, jamás hubiéramos tomado la pluma para escribir un artículo, dando al asunto una importancia que en sí no tiene; pero sabemos á ciencia cierta que los sus odichos fueron instigados al atropello, é indirectamente conducidos al palenque del desorden por personas que se precian de probas é ilustradas, alguna de ellas unida á parte de la comitiva estudiantil con vínculos bien estrechos, que es como si dijéramos paternos. A estos patrocinadores secretos, que excitaban los ánimos en demanda de la asonada, y comprometieron á la autoridad para consentirla, en principio, trasladamos cuanto dejamos expuesto. Ya ven dichos caballeros que no queremos ser fuertes contra el débil: si tienen dignidad que se defendan y si no que se callen.

M. G. M.

A TODOS.

Sumamente agradecidos á la benevolencia y distinguidos favores que hemos recibido de toda clase de personas relacionadas mas ó menos con nuestro humilde semanario, no cumplíamos como buenos sin dirigir un leal pero muy entusiasta saludo, á la prensa por las múltiples consideraciones que nos ha guardado, á las autoridades por la condescendencia que han tenido, á los suscritores por su generosidad y buenos deseos de contribuir al sostenimiento de la publicación, y á los colaboradores de la localidad y sobre todo á los corresponsales de fuera, por el esmero que vienen demostrando en la confección de sus trabajos, sin los cuales El AVANZADO á

penas hubiera podido dar el primer paso. Gracias mil, repetimos, á todos sin distinción porque, á todos queremos y del apoyo de todos necesitamos, si vemos de continuar avanzando en la difícil y penosa tarea que nos hemos impuesto.

Pero aunque la gratitud es una joya moral de gran valia, no basta en ocasiones á responder á los beneficios recibidos: se necesitan pruebas materiales, hechos fehacientes que justifiquen el aprecio á que se hacen acredores ciertos actos de la vida, y esto se propone realizar El AVANZADO durante el 2.º año de su publicación. Al efecto y salvando cuantas dificultades se han presentado para que sea mas nutrida variada é interesante su lectura, desde principios de Enero aumentará en tamaño próximamente en un duplo del que ha tenido hasta aquí, y constará de dos ediciones. La de Madrid que ha de ocupar las tres cuartas partes del periódico con esmerada impresión y lectura interesante, amena, variada y de utilidad comun, y la de Vitigulino destinada á la otra cuarta parte, ó primera plana, que será una continuación de El AVANZADO en la forma que se ha publicado hasta aquí; repartiéndose la tirada precisamente en iguales días. No obstante la importante mejora que acabamos de ofrecer, los precios de suscripción continuarán siendo los mismos, ó sea: 5 pesetas por año; 2, 50 semestre; y 1. 50 trimestre.

Con motivo de algunas reformas que tenemos que hacer en la imprenta y otros trabajos especiales que exige el nuevo tamaño y fines del periódico, el primer número no saldrá hasta el 9 de Enero próximo, omitiéndose por consecuencia el correspondiente al día 2.

NUÉVAS

VENTAJAS A LOS SUSCRITORES.

Todo el que haga efectivo el importe anual de suscripción abonándolo en la administración de este semanario durante el mes de Enero de 1890, tendrá participación en el número de un décimo correspondiente á la segunda jugada de la Lotería Nacional, en cada uno de los meses del año, siempre que indicado número sea igual al que obtenga el primero ó segundo premio. En el primer caso percibirá el suscriptor la cantidad de quinientas pesetas, y en el segundo la de doscientas cincuenta.

El número con que han de jugar

los suscritores se anunciará con debida antelación en el periódico bastando para el derecho al premio en caso de suerte, la presentación del recibo de pago de suscripción dentro del plazo que queda señalado.

Si por causas escepcionales é previstas quedasen interceptadas comunicaciones, ó se extraviasen correspondencia y no se pudiese anunciar el número elegido en cualquiera de las jugadas, el suscriptor se indemnizará con doble suerte la jugada del mes siguiente.

Ademas, á todo suscriptor que participe el pago en la forma expresada se le regalará un bonito calendario de los llamados de pared.

El que así no se suscriba bien por un año ó por dos, aunque santamente viva, no tiene perdon de Dios.

SECCION DE NOTICIAS.

En Sotoserrano, (Sequeros) ha ocurrido lo siguiente. Cierta propietario bien acomodado de dicho pueblo y á quien se ha pretendido varias veces asaltar en casa, se retiró hace pocas noches á su casa penetrando por la puerta trasera de la misma. Un criado, cuyo nombre es Angel Maillo Marcos, natural de Alberca, se hallaba en compañía de un hijo de aquél, apacentando ganado en una cuadra.

Como vivian en continuo sobresalto por las varias tentativas de robo que contra dicha casa se habian intentado el dependiente referido y el joven Constantino Planchuelo, al sentir pasos y ruidos para ellos extraños, predispusieron sus ánimos en contra del que á su parecer, podía ser un ladrón. Preguntaron dos veces ¿quién va? y cuando obtuvieron la llamada por respuesta, dicho criado tomó una pistola que el otro joven le indicó, y dirigiéndose al sitio donde se hallaba el presunto ladrón, le disparó con tan mala suerte, que dejó gravemente herido al dueño de la casa, el cual falleció á poco. Al enterarse de esta estupenda equivocación, Angel Maillo Marcos, desesperado, huyó, siendo detenido en el pueblo de su naturaleza. De las indagatorias practicadas euseguida, resultó lo que dicho dejamos.

El joven Constantino, que acompañaba al matador, era hijo de la víctima.

Como nuestros lectores comprenderán, el caso es por demás extraño y raro, aun cuando no inverosímil ni imposible.